
Conférence à Fountain Valley   Décembre 2008 

 

Christ en nous, l'espérance de la gloire (1) 
L’Epître aux Colossiens nous montre quelque chose de très important et de crucial, spécialement 

pour les temps que nous vivons. Chacun de nous est conscient que le retour du Seigneur est proche, 
que tout indique que les choses ne peuvent pas continuer ainsi indéfiniment. Quelle est la chose la 
plus importante? J'ai en tout cas personnellement le désir de connaître le Seigneur, et cela pas d'une 
manière théorique. Il est possible de rassembler beaucoup de connaissance biblique à son sujet, et 
cependant de ne pas le connaître réellement, lui. Quand le Seigneur est venu sur cette terre il y a 
2000 ans, les pharisiens et les docteurs de la loi connaissaient très bien les Ecritures, bien mieux que 
qui que ce soit d'autre, mais ils ne connaissaient pas le Dieu vivant. Quand Dieu s'est révélé, ils l'ont 
manqué. Ne pensez pas que nous ne puissions pas avoir le même problème aujourd'hui. Nous 
connaissons les Ecritures tout comme ils les connaissaient. Mais le Dieu vivant est différent: il est 
vivant! Je peux lire toutes sortes de livres au sujet d'une personne et cependant ne pas la reconnaître 
quand je la croise dans la rue, si je ne l'ai jamais vue. 

 
Connaître Christ véritablement 

Il est donc très important que nous nous posions cette question: à quel point est-ce que je 
connais réellement le Seigneur? Je dois connaître le Dieu vivant dans la réalité de mon expérience 
jour après jour. Durant les dernières années, j'ai beaucoup insisté sur le fait que nous devons 
connaître le Seigneur. Seulement connaître la Bible n'est pas suffisant. Oui, j'aime ce Livre! Mais si 
je ne connais que son contenu sans connaître l'Esprit qui demeure en moi, il me manque beaucoup 
de choses. Dieu ne veut pas simplement nous donner un livre; son intention est de révéler en nous 
son Fils et de nous donner le Christ vivant. C'est très important. Vous avez besoin de connaître ce 
Christ dans votre vie quotidienne. Durant les quarante dernières années, beaucoup de frères et 
soeurs ont lu la Bible, l'ont étudiée et ont lu des ouvrages à son sujet, mais n'ont pourtant pas connu 
le Christ vivant en eux. Le résultats, c'est beaucoup de difficultés, de problèmes et de disputes. Il est 
donc très important pour nous aujourd'hui d'entrer dans l'expérience vivante de Christ. Je sais que 
j'en ai besoin! 

Connaître Christ: il n'est pas possible de venir à bout d'une telle tâche! Il est certain que Paul 
connaissait Christ, et pourtant il voulait le connaître encore plus. Ce Christ est insondable; il est 
vivant et tu as besoin de le toucher chaque jour. Connaître le Christ vivant est très différent de 
savoir expliquer la Bible. Vous avez affaire au Père et à son Fils, à une Personne vivante. Jean et 
tous les apôtres ne parlaient aucunement d'une doctrine, mais d'une Personne avec laquelle ils 
vivaient tous les jours. 

 
La glorieuse richesse du mystère : Christ en nous 

Lisons maintenant Colossiens 1: 25-29: « C'est d'elle que j'ai été fait ministre, selon la charge 
que Dieu m'a donnée auprès de vous, afin que j'annonçasse pleinement la parole de Dieu, le 
mystère caché de tout temps et dans tous les âges, mais révélé maintenant à ses saints, à qui Dieu a 
voulu faire connaître quelle est la glorieuse richesse de ce mystère parmi les païens, savoir: Christ 
en vous, l'espérance de la gloire. C'est lui que nous annonçons, exhortant tout homme, et 
instruisant tout homme en toute sagesse, afin de présenter à Dieu tout homme, devenu parfait en 
Christ. C'est à quoi je travaille, en combattant avec sa force, qui agit puissamment en moi ». Dans 
cette Epître, tout le fardeau de Paul est de montrer aux saints le mystère caché de toute éternité en 
Dieu; un mystère, parce que cela ne fonctionne pas selon nos représentations. Ce mystère existe de 
toute éternité, mais il devait être achevé, complété. Il avait été caché, mais il a été révélé aux saints. 
Et ce mystère, c'est Christ en vous, le Christ vivant en nous! Dieu nous a donné la merveilleuse 
Personne de Christ, et tout est inclus en lui. C'est en l'expérimentant jour après jour que nous avons 
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la réalité de Christ qui est notre vie en toutes choses. Vous croyez et vous savez que Christ est en 
vous; mais qu'a-t-il fait en vous aujourd'hui? Combien de communion avez-vous eu avec lui 
aujourd'hui? Combien vous a-t-il parlé, et combien lui avez-vous parlé? Le vivez-vous? Et que fait-
il en vous, que veut-il y faire? Il vous est déjà moins facile de répondre à ces questions. A quel 
point le connaissez-vous, pourquoi est-il en vous? C'est cela la question! Il n'est pas possible que 
Christ soit en vous et que vous viviez toute la journée simplement dans votre moi, que vous n'ayez 
pas le moindre contact avec lui. Est-il possible que Christ en vous ne fasse rien, ne vous dise rien, 
que vous ne le sentiez pas? Lire la Bible, imprimée noir sur blanc, est très facile. Mais qu'en est-il 
de « Christ en vous »? Qu'est-ce qui est le plus concret: lire la Bible, ou une Personne vivant en 
vous? Je crains que pour beaucoup d'entre vous, Christ en vous ne soit pas très concret. Quand vous 
lisez des versets que vous ne comprenez pas, que faites-vous? Allez-vous chercher des explications 
sur Internet ou consulter des ouvrages de référence, des notes de commentateurs, chercher ce qu'en 
pense tel et tel? A quel point cette Personne vivant en vous est-elle concrète pour vous? C'est une 
question très pratique, à laquelle je crains que plusieurs ne puissent pas donner de réponse 
convaincante, parce qu'ils n'ont pas appris à vivre Christ, à l'écouter, à se tourner vers lui. Souvent, 
des croyants disent qu'ils n'entendent pas le Seigneur; cela signifie-t-il qu'il ne leur parle pas ou 
plutôt qu'ils sont sourds à son égard? Je ne peux pas croire que ce Christ vivant en vous ne réagisse 
pas. Au contraire, il réagit très fortement à beaucoup de choses, mais nous ne l'écoutons pas parce 
que nous sommes trop habitués à vivre dans notre moi. Souvent, je ne réalise pas à quel point ma 
chair est puissante; et quand le Seigneur me parle, je ne l'écoute pas et je ne l'entends pas. Si dans 
une certaine situation le Seigneur m'arrête alors que je m'apprête à réagir, je ne l'entends même pas. 
J'ai trop l'habitude d'ouvrir ma bouche et de faire ce qui me plaît. Si nous vivons ainsi jour après 
jour, nous n'allons jamais apprendre à apprécier Christ en nous, l'espérance de la gloire. C'est aussi 
pour cette raison que vous ne voyez pas beaucoup de transformation dans votre vie quotidienne. 
Ainsi à la fin, vous pouvez chanter des chants sur la vie, mais vous n'expérimentez pas la vie.  

 
Apprendre à connaître Christ en nous 

Christ en vous est un réel mystère. Si vous ne sentez pas ce Christ qui vit en vous, c'est parce 
que votre moi vous domine; il vous faut donc être une personne qui a vraiment le désir de l'entendre 
et qui a pris la décision de connaître le Seigneur et de l'entendre, de sentir ses réactions jour après 
jour. Si vous ne prenez pas cette décision, il vous sera très difficile de le connaître. Il faut apprendre 
à pratiquer cela. Le problème n'est pas l'absence de réaction de Christ, c'est plutôt que nous sommes 
insensibles. Il vous faut prendre une vraie décision: « Seigneur, peu importe combien c’est difficile, 
je veux apprendre à t'expérimenter, toi qui vis en moi. »  

La volonté de Dieu est de révéler ce Christ en nous,. Malheureusement, nous n'avons pas appris 
le secret que Paul connaissait: nous tourner vers Christ en toutes choses. Ce n'est pas simple! Si je 
ne suis pas déterminé à apprendre jour après jour à vivre par Christ et à l'expérimenter ainsi, après 
dix ans de vie chrétienne, je n'aurai pas fait de progrès. Et alors, si ta femme te dit quelque chose et 
que tu as envie de réagir d'une certaine façon, que fais-tu? Tu réagis. J'espère qu'au moins, après 
avoir réagi, tu te repentiras et que tu sentiras le Seigneur te dire: « Ce que tu as fait n'est pas bien. » 
Dommage! Ne pensez pas que c'est un thème facile! C'est quelque chose qui demande beaucoup de 
pratique, beaucoup d'exercice tous les jours. Pensez à une toute petite chose que Paul dit dans 
Philippiens: « Faites toutes choses sans murmures » (Phil. 2:14). C'est très difficile! Nous nous 
plaignons sans cesse! Si vous vous plaignez ainsi, est-ce que Christ en vous reste sans réaction. Ne 
pensez pas qu'il ne s'occupe pas de ce que vous faites! C'est la raison pour laquelle Paul dit que 
Christ en vous est l'espérance de la gloire. Cette espérance n'est pas réservée à son retour futur. La 
gloire est une expérience de tous les jours, c'est la manière dont vous exprimez Christ par votre vie. 
Quand Dieu a créé l'homme, il l'a créé pour l'exprimer, pour être sa gloire. Mais cette gloire a été 
détruite par la chute. Au lieu d'exprimer Dieu, l'homme s'est mis à exprimer le diable. Dans Jean 8, 
les Juifs disent à Jésus qu'Abraham est leur père; et Jésus leur répond que c'est le diable qui est leur 
père! Qui de nous aurait osé dire cela aux sacrificateurs, aux personnes qui lisaient les Ecritures 
chaque jour, aux conducteurs des Juifs? Aujourd'hui, je réalise que chaque fois que nous vivons 
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dans notre moi, nous n'exprimons pas notre Père qui est dans les cieux, mais un autre père. 
Regardez dans un miroir qui vous exprimez chaque fois que votre colère explose ou que vous êtes 
en train de mentir. C'est pourquoi dans Romains 3, Paul dit que les hommes sont privés de la gloire 
de Dieu. Si j'avais écrit cette Epître, je n'aurais peut-être écrit que la première partie du verset: 
« Tous ont péché », mais Paul a ajouté « et sont privés de la gloire de Dieu ». Le problème de 
l'homme, c'est qu'il ne correspond plus au dessein pour lequel Dieu l'a créé. Personne ne se 
préoccupe d'exprimer Dieu aujourd'hui; tout au plus se préoccupe-t-on de faire quelque chose de 
bien. Mais cela n'exprime pas Dieu! Si tu ne vis pas Christ, il n'y a aucun espoir de gloire! Pour être 
ramené au dessein initial de Dieu, tu as besoin de Christ en toi; tu ne peux pas exprimer le Dieu 
vivant en toi-même. Si tu n'es pas une personne qui vit Christ jour après jour, tu n'exprime pas la 
gloire de Dieu; et ne pense pas que quand Christ paraîtra, tu paraîtras avec lui dans la gloire! 

 
Laisser Christ régner en nous 

« Quand Christ, votre vie, paraîtra, alors vous paraîtrez aussi avec lui dans la gloire » (Col. 
3:4). Cela n'est possible que si tu es quelqu'un qui laisse Christ vivre en lui chaque jour, qui laisse 
Christ régner et être tout pour lui, à tout instant, que ce soit dans la vie de l'Eglise, en famille ou au 
travail, de sorte à exprimer sa gloire. Si tu n'exprimes pas ce Christ vivant en toi dans ta vie 
journalière, penses-tu que tu paraîtras dans la gloire avec lui?  

Ce mystère dans Colossiens est absolument crucial: « Christ en vous, l'espérance de la gloire. » 
Il n'est pas en vous pour rien, mais Dieu a un dessein en mettant cette Personne vivante en vous. 
Aujourd'hui, vous avez besoin de l'entendre, de le sentir, de lui parler, il doit vous apparaître. Dieu, 
dans toute la Bible, est apparu à Adam, à Noé, à Abraham, à Isaac, à Jacob; il parlait à Moïse face à 
face! Il est apparu à David, à Salomon, à tous les prophètes. Tous le connaissaient d'une manière 
vivante, pas d'une manière doctrinale ou selon une connaissance « biblique ». Les disciples de Jésus 
le connaissait d'une manière vivante! Et regardez dans les Actes comment il est apparu à Corneille, 
à Pierre, à Saul de Tarse, à Ananias. Il est le Christ vivant! Pourquoi ne pourrions-nous pas 
expérimenter le Christ vivant en nous? Il est en vous! Dans un sens, personne ne peut vous aider: 
chacun d'entre nous a une responsabilité. Ne blâme pas ton mari ou ta femme: Christ est en toi! Ne 
blâme pas l'Eglise: personne n'est responsable du fait que vous suiviez le Christ qui vit en vous. Si 
vous ne le connaissez pas, personne ne peut vous aider. Je ne peux pas comprendre comment il se 
fait que tellement de croyants ne connaissent pas le Christ qui vit en eux, ne savent pas comment 
suivre l'Agneau (Apoc. 14 :1-7). Comment voulez-vous suivre l'Agneau, si vous ne connaissez pas 
le Christ qui vit en vous, si vous ne savez pas ce qu'il pense, ce qu'il dit, ce qu'il fait? Savoir ce que 
la Bible dit à ce sujet est une chose; en avoir la réalité en est une autre. Nous avons besoin de 
connaître la Bible, c'est une chose très précieuse. Mais si vous connaissez la Bible et que vous ne 
connaissez pas Christ en vous, c'est tout à fait inadéquat. Dites-moi ce qui est le plus précieux: ce 
Livre, ou la Personne qui vit en moi? N'oubliez pas ce que le Seigneur a dit aux pharisiens: « Vous 
sondez les Ecritures et vous ne voulez pas venir à moi! » Il est bon de sonder les Ecritures, mais 
vous devez venir à lui. Sinon, pourquoi vit-il en nous? Dans Colossiens, Paul tente de faire 
comprendre ce mystère à ces frères et sœurs. Si vous apprenez à expérimenter le Christ vivant en 
vous, l'Esprit qui est en vous, vous comprendrez la Bible, car il va se révéler à vous, il va vous 
parler. Le problème de beaucoup de croyants aujourd'hui, c'est qu'ils n'ont pas appris dès le début à 
connaître Christ en eux. Aidons-nous les uns les autres et encourageons-nous réciproquement à 
connaître un tel Christ. Christ est en nous, mais les choses ne s'arrêtent pas là! Il a beaucoup à faire 
en vous et il n'est pas bon pour vous de ne pas le connaître. 

 
Prier sans cesse 

Dans Colossiens, Paul a dit en relativement peu de mots à quel point ce Christ est grand et riche. 
Commençons par la prière de Paul. Si vous voulez être quelqu'un qui connaît Christ, j'aimerais vous 
encourager à prier. Si vous ne priez pas du tout, ou seulement très peu, je doute que vous ayez 
réellement le désir de connaître Christ. Si vous voulez réellement expérimenter Christ, vous allez 
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priez sans cesse, vous allez demeurer dans une communion constante avec lui. Il vous sera 
impossible de connaître Christ, si vous n'êtes pas habitués à prier. Chaque chrétien devrait être un 
homme de prière. Dix minutes le matin ne suffisent pas. Ayez de la communion où que vous soyez, 
même quand vous vous déplacez simplement d'une pièce à l'autre au travail. Dites au Seigneur: « Je 
veux t'entendre. J'ai besoin de toi, parle-moi. » Souvent, je lui dis: « Je suis désolé, je suis sourd! 
Donne-moi des oreilles pour t'entendre! » Paul était un homme de prière : « C'est pour cela que 
nous aussi, depuis le jour où nous en avons été informés, nous ne cessons de prier Dieu pour vous, 
et de demander que vous soyez remplis de la connaissance de sa volonté, en toute sagesse et 
intelligence spirituelle » (Col. 1:9). Priez pour la bonne chose! Vous avez besoin de cela. Ne priez 
pas pour un travail bien rémunéré, le Seigneur s'en occupera, n'ayez pas peur. Le Seigneur a préparé 
Eve pour Adam; il peut prendre soin de tous vos besoins. Mais vous avez besoin de toute sagesse 
spirituelle, vous avez besoin de cette connaissance spirituelle de la volonté de Dieu. Paul ne se 
présente pas du tout aux Colossiens comme un grand apôtre que chacun doit écouter et qui va 
dispenser les enseignements dont tous ont besoin; il leur dit: « Vous avez besoin de toute sagesse et 
intelligence spirituelle! » C'est ce qu'il nous dirait aussi aujourd'hui! Pensez-vous que Dieu ne 
veuille pas vous donner ces choses? Alors pourquoi ne les demandez-vous pas? La volonté de Dieu, 
c'est que vous connaissiez Christ d'une manière vivante et riche. Alors vous saurez très bien ce qu'il 
veut que vous fassiez. Si vous connaissez Christ, vous n'aurez pas de difficulté à savoir ce qu'il 
veut. Mais vous avez besoin de toute sagesse et intelligence spirituelle. Demandez cela! Rappelez-
vous ce que Jacques dit à ce sujet: ce n'est pas n'importe quelle sagesse, c'est une sagesse d'en haut, 
céleste, spirituelle. Vous avez besoin d'une sagesse différente; quand nous traitons avec les choses 
du Dieu vivant, nous sommes dans un autre royaume! Vous ne pouvez pas vous reposer sur votre 
sagesse naturelle. Tu peux bien être un étudiant doué ou avoir obtenu un diplôme de haut niveau, 
mais cela ne signifie pas que tu vas comprendre les choses de Dieu. Non, tu as besoin de toute 
sagesse et de toute intelligence spirituelles. Nous avons besoin de cela, parce qu'il y a une sorte de 
sagesse qui vient d'en bas. « Seigneur, donne-moi une intelligence spirituelle. » Si vous vous 
abreuvez à d'autres sources, vous n'aurez jamais une telle sagesse spirituelle, parce que vous n'en 
avez en fait pas besoin. Aujourd'hui, Internet vous propose tout ce que vous voulez; et comment 
allez-vous savoir que ces choses sont justes? Ce dont vous avez besoin, c'est cette sagesse 
particulière, et il vous faut prier pour la recevoir. Et le plus tôt sera le mieux! 

 
Marcher d’une manière digne du Seigneur 

Savoir n'est pas suffisant: « Pour marcher d'une manière digne du Seigneur et lui être 
entièrement agréables, portant des fruits en toutes sortes de bonnes oeuvres et croissant par la 
connaissance de Dieu » (v. 10). Ceci est très important. Je connais certaines personnes qui peuvent 
parler sans difficulté de la Bible et qui connaissent beaucoup de choses; à quoi cela sert-il si leur 
marche, leur vie de famille et leur vie de couple sont tellement chaotiques ? Il faut marcher d'une 
manière digne du Seigneur ! Si vous voulez seulement accumuler de la connaissance, mais pas 
marcher d’une manière digne du Seigneur, je ne crois pas qu’il va vous dire quoi que ce soit. Vous 
allez seulement récolter de la connaissance qui va même vous mettre hors d'action ! Peut-être que 
votre intention est seulement de préparer un message, d'enseigner la Bible ou de connaître quelque 
chose au sujet de la Bible. Dans sa prière, Paul nous montre que nous devons avoir dans notre coeur 
l'intention de marcher d'une manière digne du Seigneur, si nous voulons recevoir toute sagesse et 
intelligence spirituelles. Sinon, pourquoi le Seigneur vous les donnerait-il? « Lui être entièrement 
agréable ». Le Seigneur pouvait dire qu'il faisait toujours ce qui était agréable au Père. C'est une 
sorte de prière que nous avons vraiment besoin de faire. « Croissant par la connaissance de Dieu » - 
c'est une connaissance vivante! 

 
Etre délivrés de la puissance des ténèbres 

« Fortifiés à tous égards par sa puissance glorieuse, en sorte que vous soyez toujours et avec 
joie persévérants et patients » (v. 11). Christ est-il faible? Non, il est si puissant! Il est riche et 
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victorieux. Es-tu un chrétien faible? Il n'y a aucune raison pour qui que ce soit d'être faible, sauf s'il 
ne connaît pas Christ en lui. Ainsi, Paul prie pour que les croyants soient fortifiés à tous égards par 
sa puissance glorieuse. Toi qui as le désir de prêcher l'Evangile, tu dois prier le Seigneur de te 
fortifier par sa puissance glorieuse. Pourquoi? Parce que tu entres dans un combat qui t'oppose à 
toutes sortes d'autorités et de puissances! Vous êtes sur le territoire du diable. Si vous voulez gagner 
des gens en prêchant l'Evangile, si vous voulez que des hommes soient transférés du royaume des 
ténèbres dans le royaume du Fils de Dieu, le ferez-vous simplement avec quelques paroles 
convaincantes? Comment le pourrez-vous, si vous n'avez pas cette puissance? Vous avez besoin 
d'être fortifiés. D'où vient cette puissance? De la doctrine? Elle vient de Christ qui vit en vous! « En 
sorte que vous soyez toujours et avec joie persévérants et patients » - plus vous êtes fortifiés, plus 
vous expérimentez de patience et de persévérance. « Rendez grâces au Père » (v. 12a). Louez le 
Seigneur pour la prière de Paul. Il touche à tout dans une telle prière. Combien savons-nous prier 
ainsi? C'est pourquoi prier avec la Parole est bon: prenez la prière de Paul et priez! Il est bon de 
faire cela. Paul était tellement concentré sur le dessein de Dieu quand il priait; il savait ce qui était 
dans le cœur de Dieu. « Rendez grâces au Père, qui vous a rendus capables d'avoir part à l'héritage 
des saints dans la lumière, qui nous a délivrés de la puissance des ténèbres et nous a transportés 
dans le royaume de son Fils bien-aimé » (v. 12-13). C'est Christ qui est l'héritage des saints. Quelle 
prière! Parfois, quand nous demandons aux gens: « Etes-vous sauvés? » nous n'entendons par là le 
pardon des péchés. Paul voyait plus: il parlait d'être délivré de la puissance des ténèbres! Si souvent, 
malgré le fait que nous sommes sauvés, nous sommes encore sous l'autorité des ténèbres et ne 
parvenons pas à en sortir. Nous avons la vue trop courte: Christ en nous est vraiment puissant! Dieu 
nous a délivrés de la puissance des ténèbres. Aujourd’hui, il y a tant de ténèbres autour de nous, 
dans le monde, dans la religion et dans notre moi. J'aime ce mot: « délivrés »! Louez le Seigneur! 
C'est par Christ que Dieu nous a délivrés. Christ en nous est une délivrance puissante!  

 

Vivre dans la réalité du royaume 

Où êtes-vous aujourd'hui? Vivez-vous dans le royaume du Fils? Que signifie cela? La vie de 
l'Eglise doit être aujourd'hui la réalité du royaume du Fils bien-aimé; c'est son Corps! Il faut que 
nous soyons impressionnés par ce que Paul avait vu et par ce qui était son but. S'il n'avait pas vécu 
dans la réalité de ce dont il parle dans Colossiens, il n'aurait pas pu prier comme il l'a fait là. « En 
qui nous avons la rédemption, la rémission des péchés » (v. 14). Quelle prière merveilleuse! 
J'espère que nous allons tous y prêter attention, pour apprendre à prier. Frères et sœurs, en lisant 
cette prière, apprenez à prier. Vous devez prier pour ces choses-là! Si vous priez ainsi pour tous les 
saints dans la vie de l'Eglise, imaginez ce qui se passera quand Dieu répondra à votre prière! Et je 
suis certain que Dieu va répondre. Je crois que la vie de l'Eglise sera différente. Trop souvent, nous 
nous concentrons sur les problèmes au lieu de nous concentrer sur ce qui est dans le cœur de Dieu. 
Et souvent, plus nous nous concentrons sur les problèmes, plus il y en a. Si nous prions en 
demandant au Seigneur que les saints soient fortifiés par la puissance de Dieu et qu'ils soient 
délivrés de la puissance des ténèbres, Dieu ne va-t-il pas répondre? 

La réalité de toutes ces choses vient de Christ qui vit en nous. C'est la manière dont Dieu répond 
à de telles prières et dont il prend soin de nous. Dieu n'a qu'une seule solution pour toutes choses. Si 
nous nous concentrons sur cela, nous verrons à quel point un tel Christ est étonnant et merveilleux! 
C'est le mystère des âges, c'est ce que Dieu a préparé.  


